
Protokoll
der Fachschaftsrätevollversammlung 2009-06-29

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste

Delegiert: Daniyal (Informatik, GA), Florian (Informatik, GA), Laura (Bio),
David (Bio), Rüdiger (Politik), Felix (BBP), Anja (BBP), Alex (BBP),
Felix (Geschichte), Erika (Mathe), Fabian (EKW), Caroline (Physik),
Jonas (Physik), Daniel (Jura), Dino (Mathe)

Nicht Delegiert: Christin (Hochschulrat), Roland (Kasse e.V.), Kaja (Philosophie),
Kim (Philosophie), Franz (Politik), Georg (Senat)

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll
Es wird kritisiert, dass kein Protokoll vorliegt!

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung
Eine Mitteilung wird vorgezogen:
Markt-Termin mit Friedensstadt wurde verschoben auf 11. Juli, 11-14 Uhr

TOP 4: Post/ Mitteilungen
Das Bundesministerium des Inneren teilt mit, dass uns keine Bundesflagge 
zur Verfügung gestellt werden kann, da nur Bundestdienstflaggen vorrätig 
sind, welche jedoch nicht an Privatpersonen ausgegeben werden dürfen.

Ansonsten: Uni-Statistik, Amtliche Bekanntmachungen, Einladung zu einer 
Pflanzenveranstaltung, Uni-Staffellauf, ein kreatives Plakat zum Thema 
„Elite“, diverse Zeitschriften

TOP 5: Räte
GA

2009-07-06 2009-07-13 2009-07-20 2009-08-03  
FS Geschichte FS Philo FS Ethno David  

Die Clubhausfestvergabe findet 13.7. statt. Christin verschickt Einladungen.
Kasse e. V.

Fachschaft Geschichte, Geographie, Mathe, haben nicht die Unterlagen für 
die Schuldentilgung eingereicht. Es wurde gebeten diese bis zur nächsten 
Woche einzureichen (bei Roland).

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit
Berichte aus den Fachschaften

Das Clubhausfest am 25.6. wurde weder von der Freien FS Jura, noch von 
der GHG veranstaltet. Das nichtstattfinden eines Clubhausfestes stößt auf 

allgemeines Missfallen, eine Schädigung der Institution Clubhausfest wird 
befürchtet.

Rektoratsgespräch
Der Rektor hat demnächst eventuell Zeit für ein Gespräch. Es wird um 
Einreichung von Themenvorschlägen gebeten, Termin noch unbekannt.

Rätetä
Es wird berichtet, dass die neue Auflage des Dschungelbuchs großen 
Zuspruch findet.

Berichte aus den Arbeitskreisen
Rätebaubrigade:

Küche ist Trotz Renovierung in schlechtem Zustand da das Geschirr nicht 
gespült/aufgeräumt wird.

Fakultätsneugliederung:
Kandidatengespräche mit den Gründungskoordinatoren wurden von Laura 
organisiert. Das erste hat schon Stattgefunden, zwei weitere finden nach der 
Sitzung auf der Morgenstelle und im Clubhaus statt. Weitere Gespräche am 
Dienstag. Stimmen können nach der Wahlsitzung am Do noch eine Woche 
per Briefwahl eingereicht werden.

Freie Bildung:
Die Zusammenarbeit mit den Schülern wird aufgrund abweichender Ziele in 
ein loses Orga-Bündnis  umgewandelt.

Radio:
Das Bildungsmagazin läuft diese Woche zum letzten mal Mittwochs 14-17, 
ab nächster Woche dann Montags 17-18 Uhr.

Wahlen:
Dienstag ab 9 Uhr kann gewählt werden.

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit
Hochschulrat

Jahresbericht jetzt auch auf Englisch und mit den gleichen Fehlern erhältlich.
Frau Gropper gewählt als hauptamtliche Prorektorin. Herr Müther, sowie Herr 
Assmann wurden gewählt bei 2 Enthaltungen, bei 9 Anwesenden als 
Prorektoren.
Haushaltsplan für das Körperschaftsvermögen abgestimmt.
Warum sollen Wohnungen am Heuberger-Tor-Weg verkauft werden. 
Wohnungen werden verkauft mit 600.000 Euro Einnahmen.
Herr Herrberger vom Ministerium : Studierendenzahl an BW-Unis ...in 
Tübingen sind die Studierendenzahlen „rückläufiger“ - Gründe für diesen 
Trend sind nicht bekannt.
Neuwahl des Universitätsrats, Fr. Nüsslein-Vollhard, Dr. Antonio Loprieno 
(Rektor der Universität Basel), Prof. Winnacker (Ex-DFG-Präsident).



Senat
Bestätigung der Wahl der Frau Prof. Gropper als hauptamtliche Prorektorin. 
34 Leute gewählt, 31 Ja, 2 Enthaltung, 1 Nein.
Aussprache die keine war zur Stellungnahme zur FSVV („Unterfinanzierung 
der Studium und Lehre an Universitäten …“). Stellungnahme wurde nicht 
behandelt. Hr. Prof. Reichhold sprach sich dagegen aus, die Mehrheit folgte 
ihm.
Pseudo-AK Freitag 10.07. 15:30 alte Botanik, Fr. Gropper, und Herr Knape, 
Herr Nielebock für die Stellungnahme zur Unterfinanzierung der 
Hochschulen. Leute die sich mit dem Bildungsstreik beschäftigt haben, 
werden drum gebeten an dem Termin zu erscheinen. David wird dabei 
erscheinen. Interessierte können sich bei ihm melden.
Bericht zum Stand Corporate Design: Schriftzug ist identisch geblieben. 
Wortsignet + Wappen + 2 „Staubwedel“.  Anderer Vorschlag: Wortsignet + 
Wappen + Palme in „stilisierter Form“. Es wurden keine allgemeinen Zahlen 
für die gesamten Kosten des C.D.s genannt.
Danach mit „Umweltleitlinien“ auseinander gesetzt. 

Strukturkommission
Georg beantragt freies Mandat in Rücksprache mit betroffenen Fachschaften
Antrag auf Eilantrag: 7 dafür, keine Enthaltungen oder Gegenstimmen
Antrag auf freies Mandat: 15 dafür, keine Gegenstimmen, 2 Enthaltungen

StuWe
Beurlaubte Studierende sollen künftig auch den Studentenwerksbeitrag 
bezahlen. Es wird bezweifelt, ob dies juristisch haltbar ist, desweiteren wird 
angeregt, dass das Studentenwerk auch Leistungen für Studierende im 
Auslandssemester erbringen möge, wenn es deren Geld haben will.

KAStrA
Es wird zur Kenntnis genommen, dass der AStA-Gleichstellungsreferent 
einer Verbindung angehört.

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik
In Bayern wird fürs nächste Semester ein Boykott vorbereitet, es bestehen 
bereits Kontakte mit dem AK Freie Bildung.

TOP 9: Allgemeinpolitik
Der Bundesminister des Inneren ist Ehrendoktor der Sportwissenschaften. Er 
wurde von interessiertem Publikum eifrig bejubelt und die Universität hat mit 
großem Einsatz ihre besondere Behindertenfreundlichkeit demonstriert...

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur
Treffen ,auf Initiative des Dezernats für internationale Angelegenheiten. 
Schlechte Lage für die Vollzeitstudierenden.  Besseres Beratungsangebot 
soll geschaffen werden, so wie akademische Schreibkurse. Zentral 
Einführungswoche für alle Studierenden wurde vorgeschlagen. Zentrale 
Verwaltung der Beratungszeiten so wie Erstsemesterwochenenden, für die 
internationalen Studierenden. Nächste Woche findet ein Treffen statt für 
genauere Gespräche. DAD hat eine Umfrage gemacht bei den ausländischen 
Studieren – Ergebniss: „Es klappt nicht mit der Integration der Studierenden“. 
Fortführen des Projekts : Di 15:16 wird eine Fachschaft gebeten mit zu 
erscheinen in der alten Archäologie 2. Stock (nächste Woche – 07.07.09).

TOP 11: Sonstiges
Am Freitag findet die Philo-Fete ab 21 Uhr im Raum X, alte Burse statt.

TOP 12: Blitzlicht

TOP 13: Bierkeller/ Terminabsprachen


